

04. Juni 2009

Der Sportclub Holzhausen hat ein turbulentes Jahr hinter sich

MARCH-HOLZHAUSEN. Auf 80 ereignisreiche Jahre kann der Sportclub Holzhausen in diesem Jahr zurückblicken. Doch es gibt auch Probleme im Jubiläumsjahr – sowohl im sportlichen als auch im finanziellen Bereich –, wie kürzlich in der Jahreshauptversammlung zu erfahren war.

Viel Lob für seinen engagierten Einsatz bekam der Vorsitzende des SC Holzhausen, Michael Metzger. Später wurden der Vorstand auch einstimmig entlastet und Metzger wieder gewählt. Doch zwischendrin musste Metzger auch zu kritischen Fragen Stellung nehmen. So gab es Chaos im sportlichen Bereich, als der Spielausschuss mitten im Jahr seine Arbeit einstellte. Und für Fehler bei der Auftragsvergabe für den Kunstrasenplatz muss der Verein 7000 Euro, nach einem Vergleich vor dem Landgericht, an einen unterlegenen Bieter zahlen, zuzüglich 3000 Euro Anwaltskosten. Die Firma hatte ursprünglich auf 40 000 Euro Schadensersatz geklagt, weil sie als günstigste nach der Ausschreibung nicht zum Zuge gekommen sei. Zwar habe es sachliche Gründe gegeben, warum die Firma nicht für den Auftrag in Frage gekommen sei, erläuterte der Vorsitzende. Doch man habe versäumt, dies Ausschlussgründe der Firma ordnungsgemäß mitzuteilen. Letztlich, betonte Metzger, habe man aber den Kunstrasenplatz bekommen, den der Verein wollte. Und dies ohne Architekt oder Ingenieur. So habe der Verein trotz der 10 000 Euro Mehrkosten am Ende trotzdem viel Geld gespart.

Schon vor der mit rund 80 Mitgliedern und Gästen sehr gut besuchten Versammlung war der Förderkreis des Vereins zusammen getreten. Die Mitglieder ernannten dabei ihren langjährigen, äußerst engagierten Vorsitzenden und Gründer Rolf Lorenz zum Ehrenvorsitzenden. In der Sitzung des SC sprach der Vorsitzende Michael Metzger dann von einem schweren, aber auch erfolgreichen Jahr. Die Details erläuterte Schriftführer Thomas Ruthenberg, der nicht mehr zur Wiederwahl antrat. So sei das Jahr 2008 ganz im Zeichen des Baus des Kunstrasenplatzes gestanden. Ruthenberg freute sich, dass bis jetzt schon mehr als 32 000 Euro an Spendengeldern von Platz-



Neue Ehrenmitglieder (von links): Karl Hettich, Erwin Kiser, Michael Metzger (Vorsitzender), Heinz Waag, Karl -Heinz Kanzinger (stellvertretender Vorsitzender), Henry Schmidt, Helmut Gutmann. | Foto: Mario Schöneberg

Paten, die symbolisch ein kleines Stück des Kunstrasenplatzes kauften, eingenommen werden konnten. 287 000 Euro hat der Kunstrasenplatz insgesamt gekostet. Von mehr als 100 Jugendlichen, die im SC Holzhausen aktiv seien, berichtete Marco Ritt. "Von der A- Jugend bis zu den ganz kleinen Bambini sind alle Mannschaften noch eigenständig, das gibt es kaum noch in der Umgebung. Doch dies mache auch viel Arbeit, man brauche daher dringend engagierte Trainer und Betreuer. Dies sah auch Michael Metzger so, der betonte, die Jugend sei das beste Stück des Vereins. Dies müsse man sorgsam pflegen und die Arbeit auf möglichst viele Schultern verteilen. Rundweg positiv fiel das Fazit vom Leiter der Alten Herren, Ralf Weckwerth aus. "Wir haben einen sehr guten Trainingsbesuch und eine tolle Stimmung in der Truppe."

Wenig Erfreuliches musste der Vorsitzende anschließend von der ersten Mannschaft vermelden. Gemeinsam mit Bernd Strobel und später Bernd Tritsch habe er die Arbeit des Spielausschusses kommissarisch übernommen, als dieser im Sommer aufgehört habe. In der Folge habe es natürlich Probleme gegeben, insbesondere wegen mangelnder Betreuung. Vor kurzem habe man sich im Vorstand dann noch entschieden, sich von Trainer Freddy Ludwig zu trennen, für die letzten Spiele habe der ehemalige Übungsleiter Silverio Azevedo diese Aufgabe übernommen. Wir sind überzeugt, das Richtige getan zu haben", erklärte Metzger. "Nun arbeiten wir daran, für die kommende Saison eine gute Mannschaft aufzubauen. Dies ist zwar nicht leicht, doch mit der guten Jugendarbeit und dem tollen Sportgelände haben wir auch etwas zu bieten." Und mit Markus Bilharz habe man den Wunschtrainer verpflichten können.

Weiter berichtete der Vereinsvorsitzende, dass der SC gegen den Bau der Güterbahnlinie mit Hilfe des Rechtsanwaltsbüros Sparwasser einen qualifizierten Einspruch eingelegt habe. "Dies ist trotz der 500 Euro Kosten sinnvoll, weil sonst nach dem Bau der Bahn ein Sportbetrieb wie heute nicht mehr möglich ist." Später erklärte Metzger, dass er sich nach den Problemen im zurückliegenden Jahr lange überlegt habe, ob er noch mal zur Wahl antreten werde, insbesondere von Teilen des Vorstandes habe er Unterstützung vermisst. Doch das Erreichte mit der Sportanlage und den Jugendmannschaften mache ihn auch stolz. "Ich bin mir sicher, die Erträge hierfür kommen in den nächsten Jahren."

Lob für die Arbeit und den Einsatz des Vereins sowie Glückwünsche zum 90. Geburtstag kamen später von Ortsvorsteherin Karin Simon-Immel, Paul Gutmann von der Holzhauser Vereinsgemeinschaft und Marchs Bürgermeister Josef Hügele. "Es gibt in der March kaum einen Verein, in dem in den vergangenen Jahren so viel gearbeitet wurde", so der Bürgermeister. "Darauf kann Holzhausen stolz sein".

Wahlen: Stellvertretender Vorsitzender: Karl-Heinz Kanzinger; Schriftführer: Hans-Peter Thoma (für Thomas Ruthenberg); Kassierer: Jürgen Hess; Stellvertretender Kassierer: Tobias Reinbold (für Ralf Wedekind); Spielausschuss: Bernd Tritsch (für Andreas Friedmann), stellvertretender Spielausschuss: Jürgen Heisch (für Lothar Teufel), Beisitzer: Ralf Neugebauer, Tobias Eckmann, Stephan Kunkler, Otmar Beck und (neu) Ralf Weckwerth; Kassenprüfer: Berthold Möschele, Gerhard Braun.

Ehrungen: Silberne Ehrennadel: Elke Beyer-Hartmann, Florian F lügler, Andreas

Gutmann, Johannes Hartmann, Thomas Hederer, Manfred Heidiri, Irma Hettich, Julia Ketterer, Andreas Lai, Bernhard Mörder, Bernd Schrodi, Gerhard Teufel, Jürgen Theiss. Goldene Ehrennadel: Roland Birkenmeier, Paul Hederer, Bernhard Hettich, Klaus Ihringer, Alfred Köpfer, Klaus Schweizer, Rolf Schweizer, Elfireda Schwitzer, Peter Siebold, Albert Wiloth, Josef Wischinski.

Neue Ehrenmitglieder: Hermann Fehrenbach, Walter Gebhard, Helmut Gutmann, Josef Heidiri, Karl Hettich, Walter Hettiger, Erwin Kiser, Alfred Lorenz, Matthias Müller, Gertrud Schlegel, Rudolf Schlegel, Henry Schmidt, Eugen Schweizer, Dieter Siegert, Heinz Waag.

Termine: 12./13. Juni: Turniere: Betriebsmannschaften/Dorfmeisterschaft; 27./28. Juni: Jugendturnier; 16. bis 19. Juli: Grümpelturnier.

Weitere Informationen unter www.sc-holzhausen.de

Autor: Mario Schöneberg
